

## Bernadette et l'Immaculée Conception

— o —

« M. l'abbé Peyramale m'avait menacée de ne plus me recevoir et de m'empêcher de faire ma première communion, si je ne forçais pas la Dame à dire au moins qui elle était ; trois fois je l'avais suppliée de se nommer, et trois fois elle avait simplement répondu en souriant. Enfin, un jour, je vis très bien à l'expression de sa physionomie qu'elle allait me dire son nom. — « JE SUIS L'IMMACULÉE CONCEPTION », murmura-t-elle, en tournant ses yeux vers le ciel. En entendant ces mots que je ne comprenais pas, la pensée me vint de dire à la Dame : « Mais vous n'êtes donc pas la Sainte Vierge Marie ? » J'avais prononcé les trois premiers mots de ma phrase quand l'apparition disparut. J'en étais bien triste, car j'étais persuadée que celle qui s'était nommée l'Immaculée Conception n'était plus la Sainte Vierge Marie. — Et qui pensiez-vous que c'était ? — À ce moment, je croyais que c'était une âme du Purgatoire qui avait réellement porté ce nom pendant sa vie. »

Je devais avoir une autre peine. La foule m'entoura et chacun me demandait : « Eh bien, s'est-elle nommée ? — Oui, répondis-je toute honteuse. — Est-ce la Sainte Vierge ? — Je ne sais pas. — Comment ! tu ne sais pas ? me dirent vingt témoins à la fois. Qu'est-ce qu'elle t'a dit ? — Je ne m'en souviens plus. »

Aussitôt les figures changèrent d'expression, et je me souviens très bien d'avoir entendu un de mes voisins dire : « Parbleu, je l'ai toujours dit, elle se moque de nous ».

Je ne mentais pas en disant que j'avais oublié le nom de la Dame. Je me souvenais d'Immaculée, mais pas de Conception.

M. l'abbé Peyramale m'attendait sur la porte de l'église, et vingt fois je fus sur le point de rentrer chez moi, craignant sa colère. Cependant, à quelques mètres de la grotte, je crus me souvenir que la Dame avait dit : Concession ou Concerion. Je ne faisais que répéter ces deux mots : Immaculée Concession ou Concerion, afin de ne pas les oublier. Au bout d'un moment, je crus me souvenir que la Sainte Vierge avait dit Conception. Ce mot me parut être le vrai, et jusque sur la place de l'église je disais : *Immaculée Conception, Immaculée Conception.*

La foule m'avait déjà précédée et M. le Curé, averti de ce qui s'était passé, était rentré furieux à la sacristie. Je m'y rendis toute tremblante. Les premiers mots de l'abbé Peyramale furent ceux-ci, je ne les ai pas oubliés et je ne les oublierai jamais : « Bernadette, si tu continues à te moquer de nous